

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Pta. Cts.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'25
Ultramar	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado > 10

La cosecha de trigo en el mundo

Un periódico inglés ha publicado datos curiosos respecto á la producción del trigo en el mundo durante el año actual, calculándolo en 860.450.000 hectolitros, de los cuales 504.150.000 pertenecen á Europa, 213.800.000 á América, 109.400.000 á Asia, 18.600.000 á África y á Australia 14.500.000.

En el presente año, la producción de trigo ha aumentado en 37.256.000 hectolitros, en relación con la de 1893.

Por lo que á España se refiere, la importación se calcula en este año en dos millones y medio de hectolitros.

En Francia, la cosecha de 1894 es una de las más grandes de que hay memoria; sólo ha sido superada por la extraordinaria de 1874, que fué de 133 millones de hectolitros.

Las necesidades para la siembra y el consumo, siendo de 123 millones de hectolitros, se podrá creer á primera vista que no habrá necesidad de importar durante la campaña que comienza ahora pero los nuevos granos no se encontrarán por bastante tiempo lo suficientemente secos para la molida, y como los sobrantes de los viejos no son muy considerables, será menester adquirir en el extranjero lo que falte para las necesidades inmediatas y más tarde para las mezclas.

En Rusia, la cosecha de cereales de invierno se ha producido en condiciones muy favorables y ha dado buenos resultados, tanto en la cantidad como en la calidad. Hay comarcas donde el rendimiento excede de 50 por 100 de la cifra media.

En Austria, la cosecha es bastante abundante; en Hungría, las estadísticas oficiales, que prevén una disminución de producción comparativamente con el año último, no se hallan de acuerdo con los datos particulares. Sea lo que quiera, es lo cierto que, favorecida por un hermoso tiempo, la cosecha, tanto de un lado del Leitha como del otro, se presenta de muy buena calidad.

En Alemania, el conjunto de la cosecha es notoriamente mejor en 1894 que en 1893. Según las evaluaciones del mercado de granos, la producción de Alemania habrá sido este año de 36 millones de hectolitros teniendo este país que importar 11.500.000 hectolitros. No tenemos hasta ahora documento alguno oficial que permita comprobar estas cifras establecidas por los delegados ordinarios en el Congreso internacional del comercio de granos, y que están sujetas á rectificación, sobre todo si las comparamos con las del año último, 32 millones de hectolitros para la producción y nueve para la importación. Sin embargo las apariencias tienden á hacer prevalecer la opinión del mercado de Viena.

La producción de Italia se calcula en 42.397.700 hectolitros, y la de Inglaterra en 21.500.000.

Rumanía aumenta progresivamente la exportación de cereales, y en Bélgica se calcula en 7.500.000 hectolitros la cosecha de trigo del año actual.

La de los Estados Unidos se cree que será de hectolitros 175.000.000

Incendio de los bosques

Las noticias posteriores de las regiones de Minnesota, Wisconsin y Michigan, devastadas por los incendios de bosques, fijan en unos 650 el número de víctimas humanas, de las cuales se llevan recogidos ya 450 cadáveres en los pueblos siguientes:

Hinckley, 271; Sandstone, 77; Miller, 15; entre Skunk y Miller, 12; Pockegame, 25, y en los campos de leñadores, 50.

El trabajo de recolección de cadáveres y de socorros continúa en toda la vasta región castigada. Felizmente, las llamas se han apagado en casi toda la región, á no ser algunos puntos aislados, y se cree que no haya más víctimas.

En una extensión de 26 millas de largo por 15 de ancho—dice un despacho de Duluth—no queda una sola casa que las llamas hayan respetado, y en todas partes se descubren cadáveres calcinados de hombres y animales. En las inmediaciones de Hinckley los cadáveres hallados prueban que casi todas las víctimas buscaron abrigo contra el fuego en los rios, en las quebraduras del terreno, etc.

En Brookdale, no lejos de Hinckley, se han encontrado sesenta y siete cadáveres, de un centenar de personas que buscaban protección en un río: las demás, aunque vivas, presentaban horribles quemaduras.

Aunque el número de víctimas es tan grande, han sido también muchos los que han salvado la vida por diferentes medios. De Sandstone llevó 500 personas á Cuthun un tren.

Entre ellas había un franco-candaense que, al sentir el bramido del incendio, creyendo que se acercaba un ciclón, se arrojó en una cisterna. Por efecto del fuego el aire se enrareció tanto y se puso tan cálido, que el desgraciado apenas podía respirar y sólo pudo mantenerse con vida escarvando hoyos en la tierra húmeda, en la que colocaba el rostro.

Al fin, ya medio asfixiado, salió á la superficie y fué al inmediato pueblo, que encontró desierto. A su alrededor el terreno estaba lleno de cadáveres, y al llegar á un río encontró en él muchas personas que se habían sumergido en el agua hasta la boca esperando que pasaran las llamas.

En el Estado de Nueva-York, principalmente en el condado de Chautauque, han ocurrido también incendios de bosques y praderas, debidos á la sequía. A causa de estos fuegos, es grande la opacidad de la atmósfera en una parte considerable de los Estados Unidos, y en la ciudad de Buffalo y sus inmediaciones el humo era tan espeso, que se hacía imposible la navegación por el lago Erie, y se han producido algunos accidentes, aunque sin desgracias personales.

El ataque á la factoría de cabo Juby

La prensa de Canarias recibida amplía las noticias que hemos publicado acerca de este suceso.

El pailebot *Adán* salió del puerto de Las Palmas el 11 de Agosto, conduciendo, además de su tripulación, algunos empleados de la factoría, quienes lo habían flutado para el transporte de efectos, siete trabajadores de la isla de Lanzarote y algunos moros de las kabilas fronterizas á la misma, á los cuales la compañía brindó galantemente con un viaje á aquella ciudad, y que sin duda le dieron muestra de su agradecimiento sirviendo de intermediarios para los sucesos que se relatan á continuación.

En los primeros días se practicaron las operaciones con la mayor tranquilidad, sin que sintiera alguno revelase hostilidad por parte de los moros; esta se declaró cuando finalizaba la descarga en la última embarcación que salió hacia la playa, lle-

vando á uno de los jefes de la tribu detenido á bordo en rehenes y el resto de las mercancías existentes en dicho buque.

Así que el moro hubo pisado tierra firme, dijo al oído de su conductor que corriese á la lancha (prueba de que sabía lo que iba á suceder), lo que verificó éste más que de prisa, pero no tanto que no le alcanzara una de las balas de la descarga errada que le dirigieron los doscientos moros que invadían la playa.

Mr. H. Talhook, joven de diez y ocho años, natural de Inglaterra, é hijo del intérprete de la Compañía al observar la actitud de los moros, de pié sobre la pequeña embarcación, comenzó á hacer fuego sobre aquellos con el doble objeto de salvar la vida del marinero é impedir al mismo tiempo realizasen su intento de apoderarse de la barca, sin que fuese suficiente á mermar su valor la sangre en abundancia que manaba de sus heridas.

La oportuna llegada de otra embarcación conduciendo al patrón D. Salvador Nuez y demás tripulantes del *Adán* despejó tan crítica situación, pudiendo todos regresar á bordo seguidos de mortífero fuego, cuyos efectos evitaron arrojándose al fondo de la lancha.

El resultado de esta criminal agresión fué el siguiente:

Mr. Talhook varias heridas, entre ellas una en el rostro; atravesado de parte á parte por una bala, y otra en un hombro, encontrándose en grave estado. Juan Rodríguez Ortega, trabajador, natural de Lanzarote, herida leve en una pierna, y José Manuel (cuyo apellido ignoran sus compañeros, pero conocido por el Tuerto), de igual naturaleza y profesión, cautivo de los moros. Esta infeliz fué apresado al trasportar á tierra un saco de arroz, habiéndole sido imposible escaparse.

Los moros parece que también tuvieron algunas bajas.

Lo que debe ser el periodista

Hace pocos días se verificó en Norwich la Conferencia anual que celebran los periodistas ingleses para tratar asuntos profesionales. Este año el diputado y periodista Mr. Jebb pronunció un discurso kilométrico que no tiene desperdicio. El orador empezó diciendo que los periódicos hacen muy mal en comentar los sucesos que se relatan, y que su misión es dar la noticia monda y lirronca, dejando en libertad á los lectores para que la comenten como les de la gana.

Esta apreciación de Mr. Jebb ha sido refutada por un compañero, quien pretendió que el lector no tiene tiempo material para comentar los miles de noticias que

van desfilando ante sus ojos, y concluye haciendo la siguiente atinada pregunta. Los periódicos, ¿no son por ventura un gran bazar de novedades donde se confeccionan trajes completos para toda clase de cerebros?

Mr. Jebb definió de la siguiente manera la palabra periodista. Según él, no es periodista el que ha escrito más ó menos tiempo en un periódico con mejor ó peor literatura. Periodista es todo aquel que cada día, cada noche, á cada hora, sabe al dedillo lo que ocurre en el mundo entero; el que sabe escribir al minuto un artículo sobre un tema cualquiera, impuesto por el capricho del movimiento social; el que, por medio de cuatro palabras comunicadas telefónicamente ó por telégrafo, desarrolla la noticia con la rapidez del rayo; el que no sabe que asunto político, científico ó artístico, tendrá que tratar dentro de unos minutos, y que, sin embargo, ha de trasladar á las cuartillas sin que nadie pueda ponerle un pero. Para ser buen periodista, según mister Jebb, no puede uno llorar, reír, amar, ni vivir por cuenta propia, sino que hay que vivir, amar, reírse ó llorar cuando convenga al público, y por último, el que no sabe inventar noticias cuando no las hay, ese no puede llamarse periodista.

Precisa confesar que, con esas condiciones, andan por el mundo muy pocos periodistas.

NOTICIAS Del Extranjero

M. Casimiro Perier, con motivo de la catástrofe de Appilly, ha enviado al alcalde de este punto la siguiente carta:

«Señor alcalde.

El presidente de la república, enterado de la catástrofe de Appilly, toma una gran parte en el duelo de todos.

Vos seréis el intérprete de este sentimiento mio cerca de los heridos, que deseo verlos en breve restablidos, como de las familias de los muertos.

Os agradeceré me hagais saber prontamente si efectivamente son víctimas de la catástrofe todas las personas que me habeis indicado.

Agradecido, señor alcalde... etc.»

El último tomo de las obras de Michelet comprende una historia acuada y detalladísima de la vida de Juana de Arco, «Nuestra heroína nacional», como la titulan los periódicos franceses.

Dícese que es esta una de las más hermosas producciones del famoso literato.

En San Petersburgo la autoridad gubernativa y municipal hizo más delgado que en otros países y no concede permisos de circulación por la vía pública á los ciclistas

El anciano Deodatí, quizás sin saberlo que se hacia, había desenvainado su espada, y parecía tener un vehemente deseo de atravesar con ella á Turchi; pero la severa mirada del baillío le contuvo. Continuó, sin embargo, oprimiendo febrilmente la empuñadura y murmurando amenazas contra el asesino, que permanecía siempre con el rostro oculto contra la pared.

—Me desperté en un sombrío calabozo, continuó Gerónimo, al borde de una fosa recientemente abierta y que me había sido preparada para el eterno reposo. Cuando Julio volvió para enterrar mi cadáver, me encontró vivo. Quiso matarme; pero reconoció el amuleto que yo le tendía para protegerme. Estaba salvado. La vieja mujer ciega que me había dado el amuleto en recompensa de haberla libertado de la esclavitud de los turcos, era la madre de Julio. Aquella misma noche, el señor Turchi dió á su criado Julio vino envenenado. Julio ha muerto en mis brazos declarando, que el señor Turchi pagó á Brufferio para que me asesinasen. He trabajado horas enteras para salir del jardín. Ahora se ha cumplido la milagrosa protección del Señor sobre mí; héme aquí, salvado de la muerte mas horrible y en medio de todo cuanto me es mas caro en la tierra.

Gerónimo volvió al lado de María que levantaba al cielo sus ojos llenos de lágrimas y daba

razón y le obligaba á inclinarse mas baja todavía la cabeza sobre el pecho.

María salió al fin de su desmayo. Paseó alrededor de la sala miradas sorprendidas é interrogadoras, y pareció primero no acordarse de lo que había pasado; pero cuando Gerónimo le cogió las manos lanzando un grito de triunfo, una sonrisa de felicidad iluminó su semblante, y su vista encantada se fijó en los de su amante, mientras que decía:

—¡Ah! ¡no es un sueño! ¡Vive! ¡le vuelvo á ver! ¡Gerónimo! ¡Gerónimo!

El joven caballero estaba de tal modo dominado por la emoción que experimentaba, que las lágrimas brotaron de sus ojos, y por toda respuesta, solo pudo balbucear el nombre de su amada.

Pocos instantes habían pasado desde la aparición de Gerónimo; las emociones de las personas presentes se habían sucedido con la rapidez del relámpago, y nadie había tenido tiempo de expresar con palabras su sorpresa... Pero el baillío, sospechando que tenía un triste deber que cumplir en aquellas circunstancias, resolvió hacer intervenir su autoridad para apresurar el término de aquella triste y conmovedora escena.

Levantó la voz y dijo con tono imperativo:

—Señor Gerónimo, dignaos dar tregua por un instante á la expansión de vuestra alegría. En nombre de la ley, yo os pregunto qué os há

sin hacerles sufrir antes un riguroso examen del manejo del aparato. Así, dicen las ordenanzas que interesan este sport, se evitan muchas desgracias que no pueden menos de ocurrir á los inexpertos y á los torpes, que además atentan de continuo contra la vida del prójimo.

Muchos periódicos extranjeros hacen en sus crónicas resaltar el detalle de que ningún príncipe belga ha asistido á los funerales del conde de París.

En Enghien, cerca de París, se ha casado el sábado último el capitán Mr. Tersy de edad de 31 años, con una señora viuda de cuatro maridos y que cuenta 73 navidades... y muchos miles de duros.

La Cámara de Comercio de Lisboa se ha reunido para deliberar acerca de la libre importación de la patata procedente de España, en Portugal.

Antes de emitir su opinión, la Cámara ha nombrado una comisión para que estudie el asunto y emita su dictamen.

Ha fallecido en París, á consecuencia de una parálisis, el eminente compositor Manuel Chabrier.

Era autor de gran número de óperas y óperetas estrenadas con gran éxito en los teatros de la vecina República, y del célebre vals *España*, que había escrito al regresar de una excursión que hiciera por nuestro país.

La *Westminster Gazette* publica en su número del 10 del actual una carta firmada por Clifton, debida sin duda á la pluma del sexto conde de Daruley, miembro de la Cámara alta.

En ella, Clifton prueba que don Francisco Borbón y Castellvi no puede ser pretendiente á la corona de Francia; el único que puede pedir el reconocimiento de tales es Francisco de Borbón y Borbón, hijo de príncipes de sangre real.

Los aspirantes pueden ser por este orden:

- 1.º D. Carlos, duque de Madrid, pretendiente carlista al trono de España;
- 2.º D. Alfonso XIII, Rey de España, representando las líneas combinadas de Fernando VII y de su hermano Francisco, duque de Cádiz;
- 3.º Francisco, ex-rey de las Dos Sicilias;
- 4.º Francisco, hijo de don Sebastian;
- 5.º Roberto, ex duque de Parma;
- 6.º Luis Felipe de Orleans, todos descendientes de Luis XIII de Francia.

Le *Matin* del día 10 del corriente publica el siguiente telegrama:

«Roma 9 septiembre.—La noticia de que el movimiento carlista parece acentuarse en ciertas provincias de España, según telegramas recibidos de Madrid y San Sebastian, ha causado viva impresión en el Vaticano.

Es un hecho notorio que el Pontífice León XIII profesa singular afecto á la Reina Regente y al Rey niño.

Ese efecto se ha manifestado recientemente al declarar el Papa, ante algunos personajes españoles, que es absolutamente hostil al movimiento carlista y que estima necesaria la Monarquía de Alfonso XIII para la tranquilidad y el progreso de España.

Sabido es también que Su Santidad ha escrito al Nuncio en Madrid ordenándole

que recuerde sus deberes de lealtad y obediencia á las instituciones, á los Obispos y sacerdotes que han manifestado sus ideas carlistas.

Dícese que la venida de Castelar á Roma se relaciona con la cuestión carlista, y que el Papa mismo ha sido el que ha llamado al hombre de Estado español.

En los mercados de Cincinatti se ha puesto á la venta un arroz falsificado y de tan perfecta imitación, que hasta el perito más inteligente no vacila en escoger este producto industrial, tanto por el tamaño de su grano como por el color que presenta. Dicho arroz está compuesto de harina de mala clase y de un silicato inofensivo, y el comprador solo conoce que es una falsificación cuando sometido dicho producto á la cocción se convierte en papilla.

La revista *L'Intermédiaire des chercheurs et curieux*, que se publican en París, dice lo siguiente:

«En 1826, un español, D. Martin Fernández de Navarrete, en su obra sobre «Los viajes y descubrimientos de los españoles después del fin del siglo xv», dió muchos detalles sobre las pruebas de un barco de vapor que se verificaron el día 17 de junio de 1543 en el puerto de Barcelona, y en presencia de Carlos V. Los hechos de que habla dicho autor están sacados de los registros originales conservados en Simacas, referentes á los papeles de Cataluña, y de los registros de la secretaría de la guerra en dicho año. Sería curioso buscar en esos documentos la descripción de la máquina cuyas pruebas se verificaron en presencia de Carlos V y su corte, por el capitán Blasco de Garay, que era el inventor.»

No estaría de más que algún aficionado á revolver archivos nos diera explicación detallada de la máquina.

Anunció el telégrafo que el Gobierno francés iba á tomar una determinación enérgica para hacer respetar en Madagascar su protectorado. La noticia no puede causar sorpresa: hace ya mucho tiempo que los periódicos del país vecino venían quejándose de la difícil situación de sus compatriotas en Madagascar, donde, á pesar del protectorado de la República, los naturales no perdonaban ocasión de demostrar su hostilidad á los franceses.

Los prefectos de los departamentos marítimos han recibido orden de armar inmediatamente varios buques de guerra, pues parece que se trata de apoyar las reclamaciones del enviado francés, M. Le Mire de Vilers, con una demostración naval, á la cual seguiría inmediatamente una expedición militar—si la Reina Ranavallo III no acepta el *ultimatum* del Gobierno de París.

El Eco Mauritano, de Tanger insiste en encarecer la necesidad de que se creen Consulados en Fez, al amparo de lo estipulado categorica y terminantemente en el tratado inglés de 1856 y en el de comercio hispano marroquí de 1861.

Un periódico de Roma, *Il Diritto*, examina la cuestión de Marruecos é invita á Italia á que tome la iniciativa de llevar la civilización al Imperio, y á que, combinando su acción con la de Francia é Inglaterra, deleguen las tres naciones en

España la noble misión de restaurar el poder, el orden y la riqueza en aquel Imperio.

L'Italie contesta á este programa recordando las frases de Cavour, que decía que nada es tan perjudicial á un diplomático como la utopía, y de tal ha de calificarse, en su opinión, el generoso pensamiento de *Il Diritto*.

De las Provincias

La bandera de combate que la Diputación de Vizcaya regalara al crucero del mismo nombre será una obra magnífica, cuyo coste no bajará de 10.000 pesetas.

En el convento de Adoradoras de Bilbao se está bordando el escudo del centro, que, por la enorme cantidad de trabajo artístico que representa, no estará terminado hasta fin de mes, y, según noticias, es una verdadera maravilla.

Para guardar tan preciada insignia se ha mandado construir un armario tallado.

Han llegado á San Sebastián procedentes de Barcelona D. José Barceló y D. José Domingo, inventor y propagador del nuevo cinturón salva-vidas «La medusa insumergible». Llevan el propósito de regalar uno de dichos cinturones al Rey, y pedir el correspondiente permiso para efectuar pruebas de comparación, como han hecho en Marsella y Barcelona, en presencia de las autoridades y la prensa.

El día 10 del actual, un terrible incendio destruyó en El Cardoso (Guadaíajara) la Casa Consistorial, siendo también pasto de las llamas el archivo municipal y el del juzgado, las paneras del pósto y otras dos casas contiguas, dejando en la mayor miseria á sus habitantes, por habérselos quemado los granos y ropas que poseían.

Las 52 familias que se han embarcado estas días en Málaga para el Brasil, se componen de unos 300 individuos entre hombres mujeres y niños.

Durante la travesía de Melilla á Málaga del vapor *Islaño*, una mujer, Matilda Usea dió á luz una hermosa niña sin tener quien la asistiese, por no llevar médico el buque y no ir á bordo ninguna señora que la cuidase. El capitán don Raimundo Piña la hizo instalar en un camarote, preparó algunos pañales improvisados de tiras de sábana y abrió una suscripción entre los oficiales y pasajeros del buque, que produjo 45 pesetas, las cuales fueron entregadas á la parturienta.

Hablando de las tapinadas electorales cometidas en algunos distritos de Barcelona, dice el *Diario del Comercio* que «si prosperaran las protestas y se mandara á presidio á unos cuantos, la moral ganaría y el país pensaría en la posibilidad de una regeneración. No esperamos tal milagro, y por el contrario veremos como siempre encumbrados los cómplices en el fraude y reventados los buenos y leales.»

En la actualidad se hallan vacantes las siguientes canongías: en la catedral de Segovia, el doctoral; en las de Teruel y Tudela, las de sochantre; en la de Orihuela, la penitenciaria; en la de Zamora, la magistral; en la de Madrid, la doctoral, y en la de Málaga, la lectoral.

Además se anuncia la provisión de va-

rios curatos en el obispado de Orense la catedral de Teruel un beneficio que anejo el cargo de profesor.

Un vecino de Salamanca, Pedro Fuertes Sánchez, ha extrangulado á su esposa Francisca Ballesteros, por celos injustificados, acostándose después tranquilamente junto al cadáver. Créese que padece enajenación mental.

Ha sido preso el director de *La República*, de Vigo, Sr. D. Adolfo Lahorra, por no serle posible prestar fianza de 9.000 pesetas que se le exige para responder de tres causas de imprenta.

Al mismo tiempo que el general Martínez Campos, han llegado á los baños de Ledesma la distinguida esposa del general Weyler y su hija Teresina.

Se han publicado las cifras de la importación y exportación de metálico en Cuba durante los seis primeros meses del año actual.

Resulta que se han importado en el referido período 11.199.905 pesos, 9.530.000 pesos oro español; 2.383.806 pesos oro extranjero, 212.034,10 pesos plata nacional; 71.565 pesos plata extranjera y 2.500 pesos en bronce.

Durante el mismo tiempo se han exportado 755.533,70 pesos del modo siguiente: 31.400 pesos en oro español, 205.097,70 pesos en plata nacional, y 8.100 en plata extranjera.

Resulta, pues, un sobrante á favor de aquella isla de 10.423.842,40 pesos, que se subdividen en 9.478.130 pesos oro español; 871.871 pesos oro francés, 6.936.400 pesos plata nacional, 63.405 pesos plata extranjera, y 2.500 pesos en bronce.

Todo ha entrado y salido por los puertos de la Habana, Cienfuegos y Santiago de Cuba.

De los diez y medio millones de pesos que la balanza mercantil arroja en favor de Cuba durante los seis primeros meses del corriente año, algo ha empezado á salir, y es posible que bastante más salga de aquí á Noviembre. Siempre, sin embargo, debe calcularse un saldo que no bajará de seis millones de pesos, como resultado de las operaciones del 93 á 94.

En Vidania (Guipúzcoa) ocurrió hace seis días una sensible desgracia.

Hallándose cortando leña en el punto denominado «Soro barrera» el campesino Francisco Beloqui, criado de la casería «Elola Azpicoa» tuvo la mala suerte de que se desajalara el tronco de un enorme árbol que fué á caer sobre él, destrozándole horriblemente el cráneo y magullándole el cuerpo.

El infeliz Beloqui quedó muerto en el acto.

Ha fallecido en el Ferrol el Sr. D. Carlos de Azcárraga y Suances, ordenador de Marina y comisario de aquel Arsenal marítimo.

En Viñuelas (Málaga) han destruido las últimas tormentas todo el fruto de pasas en aquel término.

El sábado llegaron á Málaga los vapores *Sevilla é Islaño*, procedentes de Melilla, conduciendo un batallón del regimiento de la Constitución, que saldrá para Pamplona; una compañía de ingenieros y la música del regimiento de Toledo.

Las kabilas limítrofes á la plaza han celebrado una *jonta magna*, en la que acordaron por unanimidad no obedecer en lo sucesivo las órdenes de Mulay Araaf, pero ninguna se atrevió á proponerle que abandone el Rif, como todas desean.

Respecto á ciertos auxilios pecuniarios que, según parece, á pedido recientemente el Príncipe, las kabilas han resuelto continuar negándose á facilitárselos.

De este modo, Araaf sólo vivirá de los socorros que recibe de la Aduana mora de Melilla.

Las kabilas han acordado, además, prohibir en absoluto la venta de la cebada de sus cosechas.

Los que contravengan esta disposición serán castigados con una multa de 10 pesetas.

Un moro muy conocido quedó con el encargo de guardar las sumas que se recauden por este concepto y de emplearlas en la compra de cartuchos, que serán distribuidos en su día entre todos los «moros de acción» de las kabilas.

Algunos moros han dicho en la plaza que la noche menos pensada tomarán el fuerte de la Concepción (antes Sidi Aguarriach), pues es suyo y no de los españoles.

En una casa de la calle del Jován, de Ciudad-Real, ha fallecido una anciana de hambre.

Dicha anciana era una mandiga, la cual tenía verdadera monomanía por los animales, pues dentro de la casa tenía seis

sucedido y por qué llamais asesino al señor Turchi. ¡Acercaos y obedeced á mi orden!

Gerónimo estrechó una vez más la mano de María, la tranquilizó con algunas dulces palabras y se dirigió hácia el bañío.

Turchi, previendo que iba á revelar su horrible atentado, se sentía morir de angustia y de vergüenza y se retorcia convulsivamente los brazos. No osaba, sin embargo, levantar los ojos sobre su acusador.

—Y bien, señor, declarad lo que sabeis ordenó el bañío.

—¡Ah! ¡es tan horrible! dijo Gerónimo. Hace cinco ó seis semanas, Simón Turchi vino á buscarme y me dijo que un imprevisto concurso de circunstancias, le hacía necesitar urgentemente una suma de diez mil coronas. Si no las encontraba en seguida, su casa de comercio debía caer cubierta para siempre de infamia. No tenía necesidad de aquella suma mas que por un mes. Yo le presté diez mil coronas, y á ruego suyo, para ocultar á mis dependientes este préstamo, no le inscribieron en mis libros, contentándome con una promesa escrita de reembolso.

El anciano Deodati lanzó un grito de alegría, corrió á su sobrino y le estrechó con efusión entre sus brazos.

—¡Ah! Dios sea loado eternamente, exclamó. ¡Querido Gerónimo, me devuelves la felicidad

de mi vida! Y ese malvado me hrecía creer que habías perdido diez mil coronas en el juego! No, tú eres demasiado virtuoso para eso; hijo mío, mi excelente hijo.

—Cesad en esa demostración por respeto á la ley, señor Deodati, dijo el bañío. Y bien, Gerónimo, acabad vuestra declaración.

—¡Qué odiosa falsedad! ¡hacerme pasar por un ingrato, por un jugador! murmuró el jóven levantando las manos al cielo.

Y volviéndose de nuevo hácia el bañío, continuó:

—En el último sarao que tuvo lugar en esta casa, el señor Turchi me dijo que un negociante extranjero que quería guardar el incógnito, me reintegraría las diez mil coronas. Yo debía ir solo y secretamente á su pabellón, para cangear allí el pagaré por algunas buenas letras sobre Italia. Cuando fui allí, Julio, el criado de Simón, me empujó, haciéndome caer en un sillón de trampa, donde mi cuerpo quedó preso y violentamente oprimido por resortes de acero. Entonces apareció Simón Turchi con un puñal en la mano; me arrancó el pagaré y lo hizo pedazos ante mi vista. Despues quiso hundirme su puñal en el pecho; pero el arma se detuvo en un amuleto de cobre suspendido en mi cuello. Una herida que me hizo en este me pareció el golpe mortal; sentí por un instante correr mi sangre á borbotones, y cerrando los ojos, dije á la vida un eterno adiós...

parros, varios gatos, conejos, palomas á los cuales mantenía con lo que sacaba de las limosnas, quedándose ella la mayor parte de los días sin comer, porque los animalitos comieran.

El año pasado tuvo un cerdo, á quien trataba con tal regalo, que por la noche le acostaba con ella en su propia cama.

Un detalle curioso: al entrar el juzgado encontró á los perros y los gatos tendidos alrededor de la difunta.

De la Capital

Desde hace algunas semanas se comen en esta ciudad por numerosas familias embutidos frescos de cerdo y sus carnes.

Se nos dice que las reses que sirven para confeccionar esta clase de adobos se degüellan en los caseríos de estos alrededores, introduciéndose después lo elaborado en esta ciudad y se nos añade que también en el interior de la misma se matan cerdos y se adoban sus carnes y despojos, vendiéndose de tapadillo.

Creemos que el hecho de no poderse vender públicamente dichos comestibles es ocasionado á graves perjuicios contra la salud pública, por cuanto las reses que sirven para las expresadas confecciones en la actualidad se matan clandestinamente y sin proceder ni seguir inspección facultativa en las carnes, de modo que el público, svido de comer esta manjar que tanto le satisface, lo compra y consume sin las debidas garantías de bondad y acoso con las perjudiciales condiciones de haber sido degollados, guisados y vendidos cerdos enfermos, atacados de roseola, epizootia ó de cualquiera otra enfermedad.

A la hora de costumbre abandonó ayer nuestro puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Lulio*, llevándose, además de la valija, cincuenta y nueve pasajeros y carga.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer en el vapor *Lulio* se contaba D. Eiviro Sans que se dirige á la ciudad condal para reunirse con su familia.

Durante el mes de Agosto último el precio medio que obtuvo el trigo de esta provincia fué de 27'51 Ptas. el Q. m. (unas dos cuarteras); el de la cebada, 17'80 Ptas.; el del centeno, 30 Ptas.; 10 el del maíz, 22'41; el de los garbanzos 0'50 Ptas. el kilogramo; el del arroz, 0'50; el del aceite, 1'25 Ptas. el litro; el del vino 0'27 Ptas.; el del aguardiente 0'80 Ptas.; el de la carne de cerdo, 1'57 Ptas. el kilogramo; de la de vaca 1'91 Ptas.; del tocino, 1'63; de la paja de trigo 0'07 Ptas. y el de la de cebada 0'07 Ptas.

El precio mayor del trigo se pagó en Palma (35'55 Ptas. el Q. m.) y el menor en Inca (24'00 Ptas.) el mayor de la cebada en Inca (19 Ptas.) y el menor en Manacor (16'50 Ptas.)

Antesyer lunes, ante octava de la festividad de Nuestra Señora de las Mercades hubo una demostración de regocijo en la plaza junto á la iglesia de aquel nombre como preparación y memoria de la fiesta que en ella suele celebrarse todos los años.

Se verificó repique de campanas y una música tocó diversas sonatas en la expresada plaza.

En la Intervención de Hacienda de esta provincia desde la fecha hasta fin del mes de Noviembre venidero, con motivo de vencer en 1.º de Octubre próximo un trimestre de intereses de deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior é inscripciones nominativas de igual renta, se admitirá el cupón correspondiente á dicho vencimiento, y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas del 4 por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de beneficencia é instrucción pública, cabildos, cofradías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

Un colega da cuenta de haberse tirado una piedra el domingo desde la muralla de mar que fué á hacer blanco en la cabeza de una mujer que pasaba en un carro por el camino de ronda.

El cuento de nunca acabar.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido el título de licenciado en farmacia expedido á favor D. Gabriel Fuster Aguiló.

El día 31 de Octubre próximo tendrá efecto á la una de la tarde, en la Dirección General de Obras Públicas la subasta para la construcción de los trozos 1.º y 4.º de la carretera de Lluçá á Santanyí (sección de Lluçá á Inca).

Los tipos de subasta son: para el primer trozo 51.879'04 pesetas y para el cuarto 100.593'91 pesetas.

Las proposiciones se admitirán en el negociado correspondiente del Ministerio de Fomento hasta el día 20 de Octubre y en todos los Gobiernos civiles en el mismo plazo.

Por fin el *Dario de Palma* ha visto que la obra del nuevo empedrado de la calle del Rosario ha quedado paralizada.

Es mucho ver.

Un colega se queja de la mala calidad de la leche que se expende al público y ruega á la Alcaldía que procure se cumplan con más escrupulosidad los artículos de las ordenanzas municipales relativas á la expendición de substancias alimenticias.

En efecto: los vendedores de leche y los de carne pueden ir atraillados en punto á dar buen género y buena medida.

En cuanto no se les tenga constantemente bajo la *virga ferrea* de la vigilancia y de la multa no hay nada que esperar de ellos.

Nada bueno, se entiende.

Se anuncia que el día 25 del actual, el Ingeniero de minas Jefe de este distrito practicará la demarcación de la mina de liguito titulada «Magdalena» situada en el término municipal de Puigpunyent y el día 27 la de la mina de igual clase denominada «La Impertinente» situada en el distrito de Saiva.

Por la Alcaldía de esta ciudad se publica el anuncio de haber acudido al Excmo. Ayuntamiento D. Pedro Bofill en solicitud de permiso para urbanizar una porción del predio *Son Serra* de su propiedad, inmediato al camino vecinal de la Vileta y que aprobado el plano por la expresada corporación acordó quedase expuesto en la Secretaría por espacio de veinte días á efectos de reclamación.

Se anuncia una corrida de novillos en la plaza de toros de Felanig el domingo próximo, en el cual se celebrará feria.

El comandante mayor, capitán del Escuadrón regional de cazadores de Mallorca convoca á subasta para el día 27 del actual á las 10 y media de la mañana en el cuartel de caballería de esta plaza para enajenar el estiercol de los caballos.

El pliego de condiciones para la subasta queda expuesto en el exterior del cuartel de estandartes del expresado cuartel.

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del juzgado municipal de Buñols.

Las instancias solicitándola, pueden presentarse al mismo en el plazo de quince días á contar desde ayer.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)
(EDICIÓN DE LA TARDE)

Reformas en la 2.ª Enseñanza

Madrid 18 á las 10'45 m.
" " 10'05 "
" " 10'15 "
" " 10'20 "
" " 10'25 "

La *Gaceta* de hoy publica el decreto aprobando el plan de reformas en la segunda enseñanza.

En el preámbulo, se justifica el plan de dichas reformas.

Todas las clases, excepto dos, serán alternas, con lo cual resultará más llevadero el trabajo, así para los profesores como para los alumnos.

Además de las asignaturas del plan general concedido, habrá dos cursos de caligrafía y cuatro de dibujo, alternas.

También habrá cursos prácticos de gimnasia diarios por espacio de cuatro años.

Asimismo se fijan las condiciones de las obras de texto.

Cada tres años se revisarán las listas.

Por cada asignatura habrá además del catedrático un profesor especial auxiliar y un ayudante; este último sin sueldo.

Se procurará establecer un sistema de alumnos internos, como también otro de medio pensionistas.

La edad mínima para el ingreso es la de diez años.

Este se efectuará mediante un examen teórico-práctico.

Los catedráticos enviarán notas trimestrales acerca de la asistencia á las clases, conducta, aptitud y aprovechamiento de los discípulos, las cuales servirán para fijar quienes se examinarán en Junio y quienes en Septiembre.

Habrán matrículas gratuitas para los alumnos premiados con menciones honoríficas, y también benéficas para todos aquellos faltos de recursos.

Las notas calificativas de los exámenes serán: sobresaliente, notable, aprobado y suspenso.

Al terminar los estudios generales se expedirá á los alumnos un certificado del título de Bachiller.

Queda subsistente la matrícula para la enseñanza oficial libre, suprimiéndose la enseñanza doméstica.

Y por último, fijáanse las asignaturas que deben cursar en lo sucesivo aquellos que tengan aprobado algún año, ordenándose la adaptación á las matrículas del curso de 1894-95.

Documentos.—Nuevo complot

Madrid 18 á las 10 m.

La comisión de marina ha comenzado á coleccionar los documentos que pidió el señor Gasset en el Congreso.

Dicen de Roma que se ha formado un nuevo complot contra el Sr. Crispi.

Chinos y japoneses

Madrid 18 á las 10'15 m.

Según dicen de Londres, considérase como decisiva la victoria alcanzada por los japoneses en el último combate librado con los chinos.

Estos huyen á la desbandada y en completo desorden.

Los soldados japoneses persiguen á los fugitivos.

Todos, los de una y otra parte, han luchado con verdadero heroísmo y con gran denuedo.

Los chinos no han tenido otro remedio que rendirse ante el valor y la disciplina del ejército japonés.

Regimientos enteros de tropas chinas se han entregado á los enemigos.

A pesar de las exageraciones en que se suele incurrir en los primeros momentos, calculase que asciende á más de 2.350 el número de combatientes muertos de una y otra parte.

El número de heridos es también extraordinario, lo mismo que el de los soldados chinos que han caído prisioneros.

Consecuencias de la derrota

Madrid 18 á las 10'20 m.

En todas las poblaciones del imperio chino ha producido honda impresión la derrota de Ping-Yang.

Ante el temor de futuros desastres todo el mundo pide que se envíen con urgencia á Corea nuevos ejércitos, con objeto de castigar á los japoneses.

Estos, envalentonados, acaso intenten desembarcar en territorio chino y atacar algunas de sus poblaciones más importantes.

(EDICIÓN DE HOY)

Propósitos del Sr. Sagasta

Madrid 18 á las 11 m.

Insístese que el Sr. Sagasta ha llevado á San Sebastián el propósito de impedir á todo trance que se declare la crisis en el Ministerio, habiendo convencido al Sr. Pasquín de que retire la anunciada dimisión.

El Sr. Sagasta teme ahora que insista el Sr. Moret en su deseo de salir del Gabinete en vista de las dificultades que encuentra en las cuestiones arancelarias.

Devolución de reliquias

Madrid 18 á las 2'5 t.

El gobierno de Nueva York ha dispuesto que con urgencia se aliste un cañonero para que marche á Cádiz conduciendo los documentos y reliquias pertenecientes ó que hacen referencia á Cristóbal Colón y que figuraron en la exposición de Chicago, las que irán acompañadas de una carta del presidente Cleveland, dando las más expresivas gracias á S. M. la Reina Regente.

Insurrecciones

Madrid 18 á las 2'45 t.

Telegrafían de Constantinopla que los 2.500 soldados enviados desde Deerzozun para reprimir la insurrección que estalló en Corea, tuvieron un encuentro con los insurrectos á los que causaron setenta bajas.

En Valparaiso se ha descubierto un complot balmacedista.

Se han hecho muchas prisiones.

Las reliquias.—Suicidio.

Madrid 18 á las 2'45 t.

Una sección de marineros norte americanos con sus correspondientes jefes, acompañarán desde Cádiz á Madrid al encargado de devolver á España las reliquias de Colón.

Se ha suicidado el virrey chino Lihau-yoong á consecuencia de haber sido degradado por el emperador del celeste imperio.

Lo que ha dicho Carvajal

Madrid 18 á las 5 t.

Coméntanse mucho en Barcelona las declaraciones hechas por el señor Carvajal en el Centro de la Unión Republicana, pues dijo que la unión de los republicanos era imposible por las divisiones que entre ellos existen y que hay monarquía para muchos años.

Aguilera.—Una dimisión.—De Corea.

Madrid 18 á las 2 t.

Continúa enfermo el Sr. Aguilera. Ha sido admitida la dimisión que del cargo de Gefe de Sección del Ministerio de la Gobernación ha presentado D. Enrique Sellés.

Presúmese sea exagerado el número de 16.000 bajas que se dijo tuvo el ejército chino.

Mencheta

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 15 de Septiembre:

Subastas para la construcción de un pretil en la cuesta de la Beneficencia y de ciertos objetos con destino á las obras de la Casa Consistorial, en Palma.

Gastos de obras municipales de esta ciudad. Providencia de apremio contra los contribuyentes morosos en el pago del arbitrio municipal sobre carruajes.

Proyecto de reformas de caminos vecinales en Artá.

Exposición del padrón de cédulas personales de Sansellas y de los repartos de consumos de Valldemosa y Sta. Maria.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Pollensa.

Venta de cuatro fincas situadas una en el término de Algaida y las demás en el de Palma, procedentes éstas del predio *Son Ferrer*.

Otra de tres fincas situadas en el término de la villa de Manacor y punto llamado *Son Mas*.

Contratas del suministro de artículos de consumo á las factorías militares de Mahón.

Inscripciones en el Registro civil.

Emisión de acciones de la Empresa de diligencias de Sóller.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos—Día 16—Varones, 0. Hembras, cinco

Matrimonios—Día 16.—D. Miguel Vanrell B. s. tard con doña Isabel M.ª Alzamora Guisoefre.

D. Jo.ª Sarvera Ximena, con doña Antonia Vicens Moll.

D. Juan Antonio Filemon con doña Margari Prats Pizá.

Defunciones—Día 18—Baltasar Garau Porcel, casado, de 54 años, indiotería, de accidente.

Bartolomé Beltran Martí, de 9 años, calle de la Calatrava, de meningitis.

Manuel Picó Aguiló, de 3 años, calle del Campo santo de tifus.

Maria Concepción Forteza Valentí, soltera, de 59 años, calle de la Luz, de epatización pulmonar.

Hospital civil—Día 18—Ninguno.

Registros del puerto de ayer á la puesta de sol—Estado de la atmósfera.—Despejada, de día y arrebolada.

Horizonte—Brumoso en todo el círculo y rojo del cuarto cuadrante.

Idem del viento—Brisa suave del S. S. O.

Idem de la mar—Azul y rizada.

Buques á la vista—Ninguno.

Vigía de Porto-Pi—Señala por la banda de poniente la venida de un buque de vela mercante no conocido.

Buques fondeados—Día 18—Laud S. Antonio, de 14 ton., matrícula de Palma, p.ª C. Vidal, con 5 trip. y lastre. De Sóller, en 1 día.

Vapor Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Terrassa, con 28 trip. 20 pas. valija y efectos. De Barcelona, en 13 horas.

Buques despachados—Día 18.—Laud San José, con 13 ton., matrícula de Palma, p.ª D. Pujol, con 5 trip y lastre, para Sóller.

Vapor Lulio, matrícula de Palma, de 45 ton., cap. D. J. Pujol, de 25 trip. valija y efectos, de Barcelona.

Mataderos—Día 17.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2. Vacas, 4.—Toros, 0. Novillos 0.—Terneras, 0.—Carneros, 27.—Ovejas, 10.—Borregos 0.—Corderos, 24.—Cabras, 0.—Cabras, 00.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Chonas, 0.

Volatería—Gallos, 47.—Pollos, 36.—Gallinas, 107.—Pavos, 4.—Pavas, 7.—Palomas, 9.—Patos, 0.—Conejos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas.

Empezará en la Concepción (Arrabá), consagradas á la Virgen del Milagro y á San Magín, exposición á las cuatro de tarde, acto seguido se rezarán las adoraciones de Sor Rosa; al anochecer, rezará el Sr. Rosario, sermón por el P. Juan B. Blanqué, S. J. y la reserva.

Visita á la Corte de María.

A la Virgen de B. en el Hospital.

Imp. de Amengual y Muntaner

